



**Nombre de alumnos: María José
Hidalgo Roblero.**

Nombre del profesor: Ramiro Roblero

**Nombre del trabajo: Mapa
Conceptual.**

Materia: Bioética.

Grado: 1

Grupo: A

¿Qué hacemos las enfermeras en el ejército profesional?

El cuidado se encuentra vinculado a enfermería y se constituye como el objeto de saber y del quehacer principal.

Las enfermeras en un ejército profesional constan de cuadro deberes fundamentales: promover la salud, prevenir la enfermedad, restaurar la salud, aliviar el sufrimiento.

Su trabajo debe ser realizado con respeto de los derechos humanos.

Es común ver a las enfermeras realizando una gama de actividades-producto principalmente de dos tipos:

Las que se refieren a su objeto de estudio, es decir, ofrecer el cuidado al ser humano. Su formación y características propias de la profesión hacen que actúen con humanismo, eso implica empatía y la preocupación por el otro.

Las acciones técnicas para satisfacer las necesidades de las personas incluyendo la educación para la salud, la administración y gestión del cuidado y, aunque en mínima proporción, realiza investigación.

Los escenarios del ejército profesional se han limitado al espacio hospitalario con un sistema profesional de asalariados que no les permite moverse en este contexto o decidir su hacer profesional.

La organización mundial de la salud, el sistema de salud y el equipo interdisciplinario de salud reconocen que el trabajo que realizan las enfermeras en el entorno hospitalario, pues se toma en cuenta que las enfermeras representan un poco más del 60% de toda la estructura hospitalaria.

¿Cuál es la propuesta para el ejercicio profesional en la actualidad?

El grupo enfermero está promoviendo que cuidar la salud y la vida de los seres humanos sea el ser de enfermería en los diversos sistemas de salud.

Meleis y trangenstein no están tan seguras de que el cuidado sea el centro de enfermería, sino de que las enfermeras nos ocupamos de

Los principios y leyes que gobiernan los procesos de la vida, del bienestar y el óptimo funcionamiento de los seres humanos sanos o enfermos

Los patrones de comportamiento humano en interacción con el entorno en eventos de la vida normal y en situaciones críticas de salud.

Las acciones y procesos que facilitan cambios positivos en el estado de salud cuando este es afectado.

La integridad de la salud humana comenzando por reconocer que esa integridad esta en continua interacción con su entorno y que es posible construir condiciones de vida saludables.

Para poder actuar como criterio profesional, elaborar una fuerte argumentación conceptual, trabajar sobre el objeto epistémico y profundizar en las tres dimensiones cuya comprensión es esencial para enfermería.

*El ser que se refiere al ethos, a su indagación filosófica, al humanismo.

*el saber que tiene que ver con la claridad teórica y metodológica, con el conocer.

¿Qué es enfermería?

Dimensiones morales del ejercicio profesional

Ser de la enfermería

Disciplina, profesión y práctica social compuesta por fundamentos filosóficos, históricos, éticos, su misión es el cuidado profesional a la salud del ser humano individual y colectivo en diferentes momentos del proceso vital y en contextos culturales diversos para ayudarles a alcanzar mejores condiciones de vida. Posee un cuerpo de conocimientos que derivan la manera particular de entender el fenómeno salud-enfermedad de los seres humanos en relación con su ambiente.

Disciplina, profesión y práctica social cuyo foco es el cuidado de la salud.

¿Qué es la profesión de enfermería?

Saber de la enfermería

La actividad profesional e las enfermeras es difícil de identificar y de conceptualizar ya que durante mucho tiempo fue identificada como oficio. Para ello se diferencia oficio, ocupación y profesión.

Cuerpo de conocimientos acerca de la salud-enfermedad, la persona, el entorno y el cuidado.

Una ocupación alcanza el estatus de profesión cuando la actividad se ejerce mediante la adquisición de una formación controlada, la sumisión a reglas y normas de conducta entre los miembros y los no miembros y la adhesión de una ética del servicio social.

Hacer de la enfermería

Oficio es una actividad laboral que no requiere de estudios formales.

Trabajo con seres humanos con una base ética y bioética donde sus miembros con capaces de compartir creencias fundamentales en relación a su razón de ser.

Profesión se refiere a un amplio estrato de ocupaciones relativamente prestigiadas, pero de muy diversa índole, cuyos miembros han tenido algún tipo de educación superior y se identifican por su estatus educativo que por sus habilidades ocupacionales específicas

Por lo tanto el concepto de ocupación damos por hecho que enfermería es una actividad que llena el tiempo de quienes ejercen

Principios éticos

Nuestro ser es ser humano con una naturaleza contradictoria pero por otro, tenemos que vivir y convivir en un mundo social

¿Ser o deber ser?

Si nuestra razón en el mundo es ser seres humanos una de las principales preocupaciones de los filósofos es mostrar al ser humano.

con una madera tan torcida como es el hombre no se puede conseguir nada completamente derecho y nos damos cuenta con esta metáfora, de la crueldad con que tratamos a los de nuestra misma especie y vuelve a decir: se nos figura que el tapiz humano se entreteje con hilos de locura. Expresa Kant (2004)

Ante este panorama- capaces de ser grandes males y grandes bienes- comprendemos que los seres humanos no actuamos con puro instinto.

Los seres humanos no nacemos siendo humanos, sino que sufrimos o pasamos por un proceso de humanización (savater, 1987)

Nos hacemos humanos a través de la socialización y la educación

Imperativos categóricos:

Formula de la ley universal: Obra solo según una máxima tal que puedas querer al mismo tiempo que se torne ley universal.

Formula de la ley de la naturaleza: Obra como si la máxima de tu acción debería tornarse, por tu voluntad, ley universal de la naturaleza.

Formula del fin en si mismo: Obra de tal modo que uses la humanidad, tanto en tu persona como en la persona de cualquier otro, siempre como un fin al mismo tiempo y nunca solamente como un medio.

Formula de la autonomía: Obra como si por medio de tus máximas fueras siempre un miembro legislador en un reino universal de fines.

Esa insociable sociabilidad es lo que puede permitir que los individuos acudan a su razón⁷ como elemento regulador en sus relaciones (Serrano, 2004)

Los seres humanos somos por naturaleza, contradictorios, antagonistas que se manifiesta en la insociable sociabilidad: es la inclinación a entrar en la sociedad pero también aislarnos y por nuestro libre albedrío queremos disponer de todo según nos place.

Deberes profesionales

La sociología de las profesiones la han identificado en tres campos semánticos relacionados:

- a. La acción de declarar de modo explícito las opiniones o creencias, vinculadas con que el término "profesar".
- b. "ocupación con la cual uno se gana la vida", donde la profesión es la actividad independiente, asalariada, dependiente o liberal.
- c. "conjunto de personas que ejercen un mismo oficio", en este sentido, la profesión esta próxima al de corporación o grupos profesionales, designando al conjunto que tiene el mismo oficio o el mismo estatus profesional.

El termino profesión es polisémico ya que puede tener diversos significados y estar asociado a diferentes usos

En un profesión, se identifican cuatro sistemas profesionales cerrados: de la función pública, de los puestos directivos, de las profesiones independientes y liberales y de los asalariados (dubar y tripier, 1998)

La escuela francesa reconoce cuatro acepciones que se ligan a la profesión:

Principio	tiene que ver con:
Declaración de principios	identidad profesional
Empleo	calificación profesional
Oficio	especialización
Función	posición profesional

Es una vocación por lo que esperamos que el profesional se dedique en exclusividad y se identifique con los ideales de la misma y se vincule solidariamente con el resto de miembros de la profesión, incorporándose a su organización propia

Está basada en conocimientos y técnicas de carácter intelectual. Socialmente se demanda del profesional una actitud inquisitiva, capacidad de obtener datos, elaborar diagnósticos y proponer soluciones de una manera creativa y critica.

Requiere de preparación especializada y formal, en una institución educativa. Esta intensa y larga formación, se prolonga a lo largo de toda la actividad profesional de diversas maneras –formación permanente, reciclaje- que le justifique la posterior exigencia de compensaciones de carácter económico.

¿Dónde se encuentra enfermería?

Como profesión, decimos que es una vocación, una forma de ganarnos la vida, es un oficio especializado y como función podemos tener una posición dentro del grupo.

Es un servicio a la sociedad único, definido, esencial y remunerado: primero, el profesional reclama el monopolio de la actividad que realiza, oponiéndose al intrusismo; segundo, la persona sabe que dicha actividad está bien definida y delimitada frente a otras; tercero, es un servicio del que ni la sociedad en su conjunto ni ninguno de sus ciudadanos puede prescindir sin grave perjuicio para su bienestar.

Demanda un amplio campo de autonomía, tanto personal como del colectivo en su conjunto, cuyo correlato es la asunción de las responsabilidades inherentes al desarrollo de la actividad.

Aspectos éticos de la atención de enfermería

Decálogo del código de ética para las enfermeras y enfermeros de México

Respetar y cuidar la vida y los derechos de los humanos, manteniendo una conducta honesta y leal en el cuidado de las personas

Fomentar la participación y el espíritu de grupo para lograr los fines profesionales.

Protege la integridad de las personas ante cualquier afectación, otorgando cuidados de enfermería libres de riesgos.

Pugnar por el desarrollo de la profesión y dignificar su ejercicio.

Mantener una relación estrictamente profesional con las personas que atiende, sin distinción de raza, clase social creencia religiosa y preferencia política.

Asumir el compromiso responsable de actualizar y aplicar los conocimientos científicos, técnicos y humanísticos de acuerdo con su competencia profesional.

Asumir la responsabilidad como miembro del equipo de salud, enfocando los cuidados hacia la conservación de la salud y prevención del daño.

Evitar la competencia desleal y compartir con estudiantes y colegas experiencias y conocimientos en beneficio de las personas y de la comunidad de enfermería

Guardar el secreto profesional observando los límites del mismo, ante riesgo o daño hacia la persona o a terceros.

Procurar que el entorno laboral sea seguro tanto como las personas, sujeto de la atención de enfermería, como para quienes conforman el equipo de salud.